
! ! ! !据新华社广州今日专电 （记者
吴涛）!月 !"日，广州铁路公安部门
对外通报称查获广东今年以来最大
“黑票点”。一对结婚三个月的叶某夫
妇利用熟悉电脑的优势，帮农民工网
上订票和取票，并收取每张 !#元的
“服务费”。铁路公安人员现场查获车
票 "!"张，票面价值人民币 $%&#"元，
以及购票使用的身份证 "!$张。

确已构成“情节严重”
对这一消息，有网民认为，他们帮

助农民工订票并收取一点费用并不为
过，是在帮农民工忙。但公安部门表
示，“代刷代取”行为不仅违法，而且对
农民工来说暗藏信息泄露等风险。铁
路公安部门认为，叶某夫妇的行为属

于违法倒票行为，并对其采取了刑事
拘留措施。
佛山火车站派出所副所长金军安

说，根据刑法有关规定，只要具备高
价、变相加价倒卖车票的行为，并符合
票面价值 %### 元以上或非法获利
"###元以上条件，就构成“倒卖车票
情节严重”的刑事犯罪。公安部门的行
为并未超出法律的界限。

可能忽视证款安全
肇庆火车站派出所副所长汤盛勇

认为，对农民工而言，这种交由非经过
主管部门认定的“代买点”购买车票的
行为还存在潜在风险。因为农民工需
要提前把身份证和车票给代买人，过
了几天之后再去取票和身份证。在这
几天中身份证被拿去干了什么，农民
工并不知道，而且如果发生代买人卷
走身份证和购票款的事情，最终后果
都是农民工自己承担。
专家认为，当前农民工购票渠道

仍有待进一步畅顺，购票难依然存在，
农民工对“买到票”的关注远远超过了

对其他方面关注。

建议纳入销售体系
广铁集团说，铁路部门正在努力

扩大购票网络方便旅客购票，广铁集
团今年新增了 '!"家代售点，使广东、
湖南和海南三省代售点总数达到
"(#)家，基本覆盖 %万人以上人口较
集中的乡镇。
但这与实际的需求仍有差距。而

且农民工文化程度普遍较低，不会使
用网络，要买票并不容易。

“代买代刷”现象大范围存在，也
从侧面证明了这些情况和需求。
一些基层管理人员表示，应采取

措施进行规范和引导，尽量将其纳入
春运火车票销售体系中，作为火车票
销售网络的补充或延伸。比如，研究是
否存在可能性，将这些“代买点”纳入
火车票售票系统。有意向从事“代买”
业务的人员，向铁路部门提出申请，登
记备案后认可公开提供“代刷票”“代
订票”业务的资格，并规定收取费用的
限额。对加价过高的行为坚决惩处，一
经发现立即取消其代买资格。农民工
购票最大的难点是在订票这个环节，
可以规定“代买点”只能代订，不能收
取身份证并代为取票，由农民工拿到
订票的流水号之后自行到车站取票。

广东一对夫妇有偿为农民工网上买票被刑拘引争议

“代刷”火车票是帮忙还是倒卖？

! ! ! !受连续雾霾天气影响，近日石
家庄市各大医院收诊的呼吸系统疾
病患儿骤增。据河北医科大学第一
医院儿科医生介绍，近期到这个医

院就诊的肺炎患儿数量是平时的 "

倍还要多。图为昨天!在河北医科大

学第一医院儿科输液室! 一位家长

抱着孩子输液 新华社 发

!"!"年 !月 !#日
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! ! ! !据新华社北京 !月 !"日电 为打
击食品药品违法犯罪行为，确保食品
药品安全，国家食品药品监管局和财
政部出台相关规定，对食品药品违法
行为的投诉举报行为予以奖励，每起
案件的奖励原则上不超过 $#万元。

《食品药品违法行为举报奖励办

法》规定，对自然人、法人和其他组织
以来信、走访、网络、电话等方式，举报
属于其监管职责范围内的药品、医疗
器械、保健食品、化妆品在研制、生产、
流通和使用环节违法行为，经查证属
实并依法作出处理后，根据举报人的
申请，将予以相应物质及精神奖励。

国家食品药品监管局有关负责人
介绍，举报奖励根据举报证据与违法
事实查证结果，分为三个等级。根据举
报案件的货值金额、等级以及案件性
质等因素综合评定，属于一级举报奖
励的，按案件货值金额的 &*至 (*给
予奖励；按比例计算奖励金额不足

%##元的，按 %##元奖励。属于二级举
报奖励的，按案件货值金额的 "*至
&*给予奖励；按比例计算奖励金额不
足 $##元的，按 $##元奖励。属于三级
举报奖励的，按案件货值金额的 !*

至 "*给予奖励；按比例计算奖励金
额不足 !##元的，按 !##元奖励。货值

金额无法计算，但举报情况属实，可视
情况给予 !##至 "###元的奖励。

据介绍，每起案件的奖励原则上
不超过 $#万元。对在全国有较大影响
的大案要案的举报，奖励数额可由省
级食品药品监管部门或国家食品药品
监管局视具体情况另定。

国家食药监局和财政部出台规定

举报食药违法行为最高奖30万元

! ! ! !本报讯 据人民网报道：最近一
段时间，我国中东部地区持续出现雾
霾天气。中共中央政治局常委、国务
院副总理李克强昨天上午在出席会
议时谈及空气污染治理问题。他指
出，解决环境污染问题需要一个长期
过程，这和中国的现代化是在同步推
进的，但是我们必须有所作为。

李克强说，中东部地区持续时间
长的雾霾天气应该说有自然因素，所
以我们必须改变粗放的生产方式，生
产、建设、消费，都不能以破坏生态为
代价，落后的生产能力应该淘汰，而
且必须淘汰，要严格执法。同时，过度
的消费方式也要注意。

在谈到如何破解环境污染治理

这一难题时，李克强指出，我们一方
面要加大环保执法和其他相关方面
的工作力度，另一方面要提醒公众加
强自我防护。这件事需要树立全民意
识，需要全民参与，共同治理。他指
出，及时并如实地向公众公开 +,"-%

的数据是必要的，但要从根本上解决
这一问题，我们还必须要有所作为。

! ! ! !据新华社济南 !

月 !" 日专电 （记者
钱荣 王志）为应对空
气污染，!%日，济南市
政府召开紧急会议，推
出了车辆单双号限行
等八条应急措施。
在环保部 !&日公

布的重点城市空气质
量日报中，济南以空气
污染指数 %## 的“极
值”，成为全国空气质
量最差的城市。

济南市政府紧急
制定的八条措施包括：
环保部门密切关注空
气质量监测数据变化
并及时向社会发布；!(
日起，公务用车及社会
车辆（公交车等民生保
障车辆除外）实行单双
号行驶。机动车号牌尾
号为字母的，以最后一
位阿拉伯数字为准；建
筑、市政及拆迁等建筑

工地室外作业一律立即停工；部分重
点工矿企业立即采取临时限产限排措
施；城管部门增加道路保洁及洒水频
次；卫生部门做好卫生防护知识的宣
传，做好接诊救治；公交管理部门加大
公交车运力投放，增加发车频次，保证
市民出行便利；及时跟踪气象条件变
化，一旦具备条件，立即实施人工降雨
措施。
据了解，济南车辆单双号行驶措

施自 "#!$年 !月 !(日实施，其他措
施自发布之时立即实施。本次应急措
施解除时间以政府发布通告为准。

! ! ! !据新华社北京 !月 !"日电 （记
者 余晓洁）“!(日起，有一股冷空气会
影响我国中东部地区，雾霾会自北向南
逐渐减弱。短时间内，至少 ""日前大
范围的雾或者霾的天气不会再有。”

!%日，中国科协和中国气象局
联合举办“科学家与媒体面对面”活
动。中央气象台首席预报员马学款一
段天气预报式的开场白让深陷雾霭
“围城”的人们稍松了口气。

“雾霭天气中 +,"-%等大气污
染物不仅可能对人体产生急性危害，

比如导致咳嗽、咳痰、哮喘的发作或
者加重等，而且会产生慢性影响。长
期暴露在空气污染严重的环境中会
导致呼吸系统炎症、肺功能改变，还
可能降低人的免疫力。”中国环境科
学研究院研究员张金良说。

中国疾病预防控制中心李强博
士建议，雾霾较重时避免户外剧烈活
动，心脏病人及呼吸系统病人不能长
时间暴露在室外。+,"-%非常高时应
佩戴口罩，可以阻挡一部分粒子进入
体内。

石
家
庄
呼
吸
系
统
疾
病
患
儿
骤
增

! ! ! ! ! 新闻追踪 "

! ! ! !本报云南昭通今日电 （特派记
者 姜燕）昨天，云南省国土资源厅滇
东北地质灾害防治专家组组长姜兴
武首次通过媒体公开表态，坚持称云
南滑坡确实属自然灾害，并表示愿意
向村民当面解释。

镇雄县煤炭工业局局长曾德勇
告诉记者，国家煤矿安全监察局已责

成云南煤矿安全监察局与云南煤矿
安全监察局昭通分局调查高坡村山
体滑坡是否与煤矿开采有关。

昨晚，)"名遇难者家属表示，将
联名写信给国土资源部、国家安监局
等部门，要求派更高级别的专家对滑
坡原因开展深入调查。对此，姜兴武表
示完全可以，并愿意与村民当面对话。

! ! ! !据新华社杭州 !月 !"日电（记
者 裘立华）导致三名消防官兵牺牲
的杭州萧山区“!·!”纵火案犯罪嫌疑
人李丽娟，!% 日被杭州市人民检察

院依法批准逮捕。
今年 !月 !日，杭州萧山一厂房

发生大火，三名消防官兵尹进良、陈
伟、尹智慧在救火过程中英勇牺牲。

昭通遇难者家属吁更高级别调查

萧山纵火案犯罪嫌疑人被批捕

! ! ! !据新华社黑龙江双鸭山今日电

（记者 辛林霞 李建平）连日来，舆论
对双鸭山通勤车爆炸案件中伤亡人
数产生质疑，双鸭山市政府部门承认
存在信息沟通及通报不及时等情况。
双鸭山市公安局岭东分局 !%日

在死亡人员情况说明中称，舆论中对
此案伤亡人员数字出现不确定的情
况，系存在着抢救、送医、治疗、调查

等职能环节信息未及时沟通和职能
部门与媒体信息通报不及时等情况。
说明称，对此将进一步完善信息

沟通机制，改进信息通告工作措施，
务求做到及时、准确沟通、通报信息。

此次案件新闻发言人车维华 !%

日晚表示，案件中存在信息不对称的
问题，自己在新闻发布、信息披露工
作中存在一些问题。

双鸭山市承认信息沟通不及时

!"#$%&'()*+

! ! ! !综合新华社快讯 国台办发言人杨
毅今天宣布，两岸首条直达通信电路“海
峡光缆 !号”已竣工，将于 !'日开通。这
是两岸“三通”取得的又一重要成果。

杨毅说，"#!"年海峡两岸人员往
来达 ).)万人次，再创历史新高；大陆
居民赴台旅游达 !.)万人次，同比增
长 %)-%*。

,-./0!12!#3456

去年陆客赴台游人数同比增长57.5%

治理空气污染必须有所作为
李克强要求全民参与共同治理
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!!日前不再有大范围雾霾

! ! ! !据新华社太原今日电 （记者 胡
靖国）!%日，在山西省政协 ".次常委
会议上，根据中共山西省纪律检查委
员会建议和政协章程规定，山西晋中
市原副市长郭勇飞因涉嫌贪污受贿，
被撤销了十届山西省政协委员和常务

委员资格。
郭勇飞 !.%&年 '月出生，山西左

权县人。先后任山西介休市副市长、晋
中市人大常委会副主任和晋中市副市
长等职。在任职副市长期间，主要分管
医卫教育文化旅游等部门。
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